

EL BIEN PÚBLICO.

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Lunes 14 Febrero de 1887.

Año XV. Núm. 4.222.

Las alternativas de la alarma

Es bien singular lo que ocurre con las noticias de la guerra. Ya se supone asegurada la paz de un modo definitivo. Ya se teme que ha llegado el conflicto. Tan viudioso y quebradizo está el sosiego de las naciones, que basta que un periodista tudesco escriba un artículo con el truculento título de «Bajo el filo del cuchillo» para que toda la máquina bursátil y diplomática tiemble como si fuera de gelatina. Si el emperador Guillermo recuerda una efeméride de paz, recobran su valor los tímidos. Si recuerda a uno de los personajes a quienes honró con una audiencia, que otra vez al desacuerdo de la Corona y la fuerza parlamentaria siguió la guerra, se ve en esta prueba de la buena memoria del anciano monarca la quinta esencial de una declaración belicosa. Ahora dice un periódico parisiense que el lenguaje provocativo de la prensa de Berlín es un arma electoral, y esto basta para que algunos espíritus optimistas crean la tranquilidad europea asegurada. Después se sabe que el gobierno alemán pretende un empréstito, y nuevos rumores de guerra circulan rápidamente.

No es fácil saber qué es lo que va a ocurrir, porque sobre no tener ningún hombre el don de la profecía, cualquier Cumberland se vuelve loco con tan mudables impresiones.

Sin embargo, las gentes de buen sentido desconfían del porvenir y miran con zozobra los acontecimientos, pensando que todos prometen la paz y todos se disponen para la guerra. Mr. Goblet declara en la Cámara francesa que Francia está segura de que no habrá lucha, y mientras lo dice, en los talleres militares de Verdun se trabaja día y noche para fabricar bombas. Bismarck manifiesta a una comisión del comercio de las Colonias que no se disparará un tiro y cubre la frontera francesa de soldados. Todas las naciones a quienes puede tocar un papel en la lucha prohíben la exportación de caballos y emplean su tesoro en comprobar armas de nuevo sistema.

Es preciso reconocer que la paz está asegurada, pero también que la guerra está preparada cuidadosamente. Amontónase la pólvora en elevada cima y se invita a la paz a que descanse sobre aquel lecho explosible.

Entre tanto la fortuna pública y la privada andan en oscilación, sufriendo perjuicios considerables, y el comercio experimenta males sin cuento.

La misión del cronista es estos días bien difícil. No hay más remedio que contradecirse y rectificarse a cada paso, y para ser veraz hay que ser inconsecuente.

Limitémonos, pues, a reproducir las versiones distintas.

Los preparativos electorales se hacen en Alemania bajo la presión de la guerra. El comité del partido nacional liberal ha publicado un manifiesto en que dice que las probabilidades de un conflicto nunca han sido tan grandes desde 1870 como ahora; que la esperanza última de mantener la paz descansa en una buena organización militar, y que si el gobierno no obtiene la ma-

yoría, la guerra sobrevendrá en corto plazo. Las noticias más dignas de crédito indican que las próximas elecciones habrá mucha mayoría para el canciller, y por tanto, para el setenado militar.

El triunfo de Bismarck podrá significar en Alemania la paz, pero en Francia se toma ya, antes de conseguido, por un signo de los sentimientos bélicos de los vencedores del 70; y el general Boulanger dice que los franceses no serían dignos de su historia si a la prueba de patriotismo alemán no correspondieran otorgando al gobierno de París medios de subvenir a las eventualidades de lo porvenir. En esta fiebre de prevision, de preparativos y de prodigalidades de ambas naciones para hacer poderosos sus ejércitos no es fácil calcular adonde se llegará. Solo se ven dos términos: ó la guerra ó la ruina.

Hay una observación curiosa en actitud de la prensa de París y de Berlín.

El órgano del canciller Bismarck, «La Post», ve en el general Boulanger el peligro único de la guerra, porque no puede retroceder en su campaña de preparativos belicosos, que le ha dado la popularidad de que goza.

«Le Figaro» viene a formular el mismo juicio, aun cuando añade que el general Boulanger se equivoca si piensa que la guerra puede aumentar su popularidad, toda vez que no era él, sino el general Saussier, el que ejercerá el cargo de generalísimo de los ejércitos franceses. Si hay decalabro no alcanzará pequeña responsabilidad al organizador del ministerio de la Guerra. Si hay victorias, los laureles mayores serán para el que ha guiado las legiones al combate.

El «XIX Siecle» opina que el peligro de la guerra es Bismarck, y que cuando este hombre desaparezca de la escena la diplomacia pacífica habrá recobrado sus derechos.

Es decir, que bien examinadas estas opiniones, la paz está amenazada por los dos hombres que representan hoy mejor las aspiraciones de los dos pueblos, y fuera miopía el no ver el peligro verdadero en esas mismas aspiraciones y verle en sus representantes.

Los personales del Reichstag

No son ciertamente muy numerosas las grandes figuras cuya presencia en el Parlamento alemán despierten la admiración, el interés ó la simple curiosidad de los asistentes, pues ni es Alemania país para el caso, ni hay otro que, como España, pueda ofrecer una plana mayor de personajes parlamentarios. Pero si escasas en número y hasta si se quiere poco parlamentarias, hay en el Reichstag personalidades de tanto relieve como quizás en ninguna otra Cámara. En realidad, no pasan de cuatro las grandes figuras: Bismarck, Moltke, Windthorst y Richter.

Bismarck

Sólo un par de veces el año expone ante el Reichstag y ante el mundo sus ideas sobre la política extranjera ó sobre alguna muy ardua cuestión interior. Es día señalado el en que el príncipe canciller asiste al Parlamento. Únicamente su coche está autorizado para penetrar en el edificio. To-

dos conocen ya desde la sala de sesiones el sordo ruido con que se anuncia su llegada, y lo mismo en los escaños que en las tribunas puede observarse un movimiento general de impaciencia y ansiedad y hasta en algunos semblantes de temor.

Los pasillos quedan súbitamente desiertos, dirigiéndose todo el mundo a su asiento y hay un breve momento de desorden. Sólo el general Moltke, sentado inmediatamente debajo del sitio que ocupa el canciller, permanece impassible.

Mientras M. de Bismarck se detiene conferenciando con algún miembro del Gobierno ó se entera de los extractos de los discursos que van pronunciados, un ugher coloca delante de su asiento, el primero de la mesa del Consejo federal, los lápices y plumas (de ave) que ha de usar el canciller para sus notas. Algún funcionario del ministro de Negocios extranjeros suele preceder también a su llegada con una cartera atestada de papeles.

Al fin se presenta el príncipe con su uniforme de general de caballería de paño negro con cuello amarillo, ostentando sobre el pecho la cruz de la Corona de Hierro, y todas las miradas y todos los gemelos desde las tribunas se clavan en él como queriendo descubrir en su semblante los vientos que soplan.

—El señor canciller del imperio tiene la palabra, dice el presidente, y el príncipe se levanta dominando con su alta estatura la Asamblea.

Sabe todo el mundo que el príncipe no es orador brillante, y que no acompaña la acción a su palabra; pero no ignora tampoco nadie que en el arte de decir lo que desea es maestro de maestros.

Los diputados se acercan poco a poco al orador, ansiosos de no perder una sola de sus palabras. Algunas veces, colocando a la espalda los brazos, da a su discurso un tono de conversación familiar que se hace muy agradable. Una ligera tos suele hacerle interrumpir los períodos, y entonces el príncipe, bebe agua y cognac, de cuya renovación constante cuidan los que están a su lado.

Moltke

Cuando falta el canciller, el anciano general es el objeto de las fiscalizadoras miradas. Durante meses enteros permanece silenciosamente sentado en el primer banco de la extrema derecha. Es siempre el primero que llega y el último que se marcha. Sin pronunciar palabra, da la mano a cuantos se acercan a saludarle y les despide con una ligera inclinación de cabeza. Este último saludo es el que recibe siempre el canciller.

Tiene el general, como se sabe, ochenta y siete años, es decir, que va con el siglo. Verdaderamente embutido en su uniforme, ofrece todavía una figura algo arrogante; su cabeza pequeña y huesosa conserva un aire juvenil, y a ello no contribuye poco la peluca que usa. Hasta hace poco era completamente rubia, pero ahora abundan en ella los cabellos blancos.

Como muchos de los diputados, el conde de Moltke no sube a la tribuna para hablar; cuando se le concede la palabra avanza lentamente hacia el hemicycle. Su voz, algo temblorosa, se hace más sonora a medida que avanza en su discurso; pero los

hace muy cortos, si bien de maravillosa claridad; no olvida una palabra, ni malgasta una sílaba, y la forma del discurso resulta perfecta.

Windthorst

El jefe de la oposición del centro, el constante rival de Bismarck, es un hombre de pequeña estatura, todo afeitado el rostro y bastante parecido a M. Thiers. Toda su vida la ha consagrado a la defensa del catolicismo y del trono de Hannover.

Sobre su partido ejerce un mando absoluto: ante su orden votan todos como un solo hombre. No hay otro como él en el Parlamento para hacer frente al canciller, devolviéndose ataque por ataque y sarcasmo por sarcasmo.

Richter

Es el jefe del partido progresista, defensor infatigable de las doctrinas liberales. Su oratoria es bastante hábil; en la última discusión sobre la ley militar sacó todo el partido posible de las circunstancias, halagando al Parlamento como si el príncipe de Bismarck le hubiera faltado a todos los respetos.

Alrededor del mundo

Casi todos los príncipes de la familia Hohenzollern saben y practican algún oficio manual con tanta asiduidad como cumplen sus deberes militares. El príncipe heredero de Austria es un gran fotógrafo y posee otras artes no menos útiles.

En las mansiones de los millonarios norte-americanos y en los palacios y castillos de la aristocracia europea, sobre todo en Alemania é Inglaterra, no es raro encontrar junto al cuarto de estudio y la biblioteca un taller completo y perfectamente montado de carpintería, relojería y aun sastrería. En nuestra misma aristocracia se cita algún ejemplo de esta misma afición a las artes manuales.

A esta moda ha ido uniéndose otra muy corriente ya en varios países, y especialmente en los Estados-Unidos, que consiste en enseñar a los hijos de las familias ricas y mas aristocráticas un oficio manual que les sirva de recreo y distracción y que sea hasta un recurso en estos tiempos en que la fortuna tiene accidentes terribles. Todos los muchachos educados de esta manera están resultando artifices verdaderamente notables. Muchos de ellos, si quisieran vender los muebles, los tallados, los cristales pintados, etc. que hacen, sacarían el sueldo de un general.

Cosa rara en las modas, este capricho de los ricos va a producir una reforma importantísima y útil hasta mas no poder en los sistemas de enseñanza.

Las clases medias, en imitación de las aristocráticas, quieren también aprender oficios; el movimiento ha ido cundiendo, y, por último, el Estado de Nueva-York, apoderándose de la idea y viendo que es útil, ha dispuesto que en las escuelas públicas gratuitas se introduzca la enseñanza forzosa de varios oficios, entre los cuales pueden optar los muchachos.

Los americanos, gente práctica, han comprendido que el latín y muchas otras cosas que se enseñan en las escuelas públicas no sirven luego absolutamente para nada a la inmensa mayoría de los niños

que pierden el tiempo estudiándolas: así es que han suprimido los estudios inútiles para gente que no ha de seguir carrera literaria y los ha reemplazado por la enseñanza práctica al par que artística de diversos oficios.

Los muchachos han recibido con entusiasmo la innovacion. Casi todos prefieren los útiles de ebanistería, relojería, grabado, etc., á los libros. Las horas consagradas á la enseñanza del arte manual que han elegido las consideran como de verdadero recreo. Muchos que en un taller ordinario no habrían pasado nunca de obreros toscos y de última fila, prometen ser artífices notables gracias á la afición con que aprenden y á los rudimentos de arte y de ciencia que se les inculcan y á los modelos de buen gusto con que se hace su educación. Los muchachos que no saben sus lecciones tienen por el peor castigo que se les prive aquel día de las dos horas de taller.

Como el aprender un oficio en la escuela es obligatorio, resulta que á partir de la generación que ahora está educándose, todos los habitantes del Estado de Nueva-York sabrán un oficio. Y entonces no será raro que cada cual se haga su ropa, ó sus zapatos, ó se teja su lienzo, ó se construya sus muebles; ó que cuando el zapatero haga un calzado mal hecho, el parroquiano le dé una lección de zapatería.

La innovacion es tan excelente, que no tardará en cruzar el Océano, y en aclimatarse en Europa.

Entonces nuestros industriales pondrán en sus facturas: «Fulano de Tal,—Profesor de la Escuela pública de...» Y nuestros abogados y nuestros médicos escribirán en sus tarjetas. «El doctor Mengano,—Médico y zapatero.» Con lo cual acabaremos por encargar un par de botas al médico y por llamar al zapatero para que enseñe latin á los muchachos de la casa.

Los admiradores del Niágara, cuantos vieron ó pensaban ver las famosas cataratas van á recibir una mala noticia.

Table-Rock ha desaparecido. Hace cincuenta años, en aquella roca habia espacio bastante para un hotel y para coches y caballos. Luego la catarata fué comiendo el terreno hasta no dejar paso seguro á los coches. Más tarde hubo que quitar el hotel y prohibir el paso. Por último, el trozo postrero de Table-Rock ha desaparecido por completo, arrastrado por la corriente. Table-Rock era el mejor sitio para ver desde ella la catarata de la Herradura.

Gente aficionada á cálculos ha dicho que las cataratas del Niágara desaparecerán, prediccion para la cual no se necesita calcular mucho, porque la inmensa mole de agua va gastando las rocas, y llegará día en que éstas desaparecerán por completo y la catarata se convierta en no más que rápida corriente.

Hubo un tiempo en que las cataratas estaban en Queenstown, bien lejos de su actual situacion; toda la distancia que media entre aquella ciudad y las actuales cataratas ha sido gastada por el Niágara.

Bakewell calcula que el Niágara gasta una vara de roca al año, mientras que Lyell, otra autoridad en la materia, asegura que solamente gasta 12 pulgadas.

Para tranquilizar los ánimos, diremos que tomando por base el cálculo más desfavorable, es decir, el de la vara por año, resulta que las cataratas del Niágara durarán todavía 3.000 años. Que desaparezcan para entonces es cosa que debe tenernos bastante sin cuidado.

Desgraciadamente el Niágara no se mues-

tra muy complaciente con los calculadores, ni sigue el camino que le trazan éstos. Es un río caprichoso como todos los ríos y desde hace tiempo se observa que va desgastando con preferencia el centro de su lecho, respetando los lados. Esto hace que retroceda con mayor rapidez que la marcada por Bakewell y al paso que lleva las cataratas desaparecerán antes de los cinco mil años y el río se convertirá en torrente profundísimo y terrible.

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

Italia

Las noticias recibidas de Africa han provocado una manifestacion algo tumultuaria ante la Cámara de Diputados. Los manifestantes fueron dispersados sin gran resistencia.

La «Riforma» dice que la expedición del ingeniero Salimbeni ha caído en una emboscada de Ras-Alula. Este la recibió tan cordialmente, que todos los miembros de la expedición científica pudieron escribir á sus familias el 8 de Enero para calmar los temores que podía inspirar Ras-Alula en Italia, y que despues ha ocurrido lo de Saati.

Salimbeni es un buen secuestro para Ras-Alula.

Alemania

La «Post» anuncia que han estallado grandes disenterios en el partido del centro respecto de la cuestion de setenado militar.

La reforma del equipo para el ejército, si la aprueba el Emperador, empezará á realizarse inmediatamente.

La policía de Hamburgo ha prohibido dos reuniones electorales de los progresistas, y al mismo tiempo anuncia que mientras dure el periodo de elecciones serán prohibidas todas las juntas políticas.

Inglaterra

También se ha prohibido por orden del Gobierno inglés el «meeting» nacionalista proyectado en el condado de Galway, así como todas aquellas otras reuniones que tengan por objeto propagar el «plan de campaña» sobre Irlanda.

En un manifiesto publicado por mister Goschen, dice este importante hombre público que se propone cooperar lealmente con lord Salisbury al mantenimiento de la union de las islas británicas en un solo Estado gobernado por un solo Parlamento. Desea también dar á este Parlamento la mayor potencia de cacion y asegurar el respeto á la ley y favorecer el desenvolvimiento del comercio y de la industria por medio de una política perseverante que inspire confianza en el interior y en el exterior.

El partido liberal ha escogido á mister Haysman como candidato gladstoniano, opuesto á Mr. Goschen.

«The Standard» desmiente el rumor de que el Gobierno piensa llamar al servicio á la primera reserva del ejército.

Bélgica

«L'Etoile Belge» dice que sabe seguramente que el Ministerio de la Guerra proyecta un plan de defensa en la Meuse y que habiendo sido llamados á consulta todos los generales, han defendido vivamente la necesidad y la urgencia de aquellas fortificaciones.

Egipto

Segun escriben del Cairo, la entrada del Nilo será abierta nuevamente al comercio, el 13 del actual.

Gaceta

ZORRILLISTA

El diario de la calle Nueva publica en su número del sábado último un largo escrito encaminado á demostrar que el señor Prieto y Caules no se adhirió á los acuerdos tomados por la mayoría de la Asamblea progresista. El principal argumento en que se apoya el periódico jónen, es que le han asegurado en carta particular que en el acta original de la Asamblea no figura la referida adhesión.

Nunca creimos que nuestro corresponsal, tan activo y bien informado siempre, se hubiese dejado sorprender y nos telegrafiasse por segunda vez una noticia inexacta. Así es que ayer pusimos en su conocimiento lo que dijo el otro diario, para que sus explicaciones arrojasen luz sobre este asunto y desvaneciesen las dudas que nuestro contrincante habia suscitado.

La respuesta de nuestro corresponsal no puede ser más terminante y satisfactoria. Nos dice por telégrama, que el Sr. Gomez Rubio manifestó con voz bien perceptible en plena sesión de la Asamblea, que adheriría el voto del Sr. Prieto y Caules al acuerdo de la mayoría, favorable al voto de confianza al Sr. Ruiz Zorrilla; que el propio Sr. Gomez Rubio no negará que hizo semejante declaracion, y que al interrogarle sobre el particular ha respondido que al concluir la sesión rogó á la mesa que no consignase en el acta la adhesión de nuestro diputado á Córtes.

Despues del precedente telégrama, á nadie puede caber duda de lo que ha sucedido. El Sr. Gomez Rubio adhirió el voto del Sr. Prieto y Caules á la proposición de confianza al Sr. Ruiz Zorrilla; pero, siguiendo sin duda las instrucciones del mandante, rogó y consiguió que la expresada adhesión no constase en el acta de la Asamblea.

Los motivos que tuvo el Sr. Prieto para no hacer personalmente dicha declaracion, pueden ser muchos y no es fácil precisarlos. Otra cosa bien distinta acontece respecto de las causas porque no quiso el interesado que su adhesión constase en acta. El Sr. Prieto no luchó en las últimas elecciones de diputados á Córtes como zorrillista; acaso no conviene á sus miras el pasar por tal en esta ciudad; pero como creeria oportuno figurar en Madrid al lado del revolucionario sempiterno, es probable pensase conseguir su doble propósito evitando que el papel fuese prueba irrecusable de su zorrillismo.

Abra, pues, sus ojos á la luz del diario democrático; contemple á su correligionario Sr. Prieto y Caules en las alturas zorrillistas, y comuniqué tan grata y fausta noticia al Comité de union republicana de Menorca y á todos los monárquicos que le votaron creyéndole en los umbrales de la dinastía. Nosotros reiteramos la enhorabuena al Sr. Prieto, porque ha dado un mentís á los políticos chirles é incoloros que le suponían entre Pinto y Valdemoro, es decir, entre Zorrilla y Salmeron, y ha tenido ánimo para declararse abiertamente partidario del solitario de Tablada.

Bula de la Sta. Cruzada

La piadosa ceremonia de la publicacion de la Santa Bula, tuvo ayer efecto en esta ciudad en la forma solemne de costumbre. A las nueve y media salió de la parroquia de Santa Maria la procesion anunciada, visitando la iglesia de Religiosas Concepcionistas, desde la cual y bajo pálio fué llevado por el Preste Rdo. Ecónomo Sr. Morillo,

el documento pontificio en cuya virtud tantos privilegios se conceden á los católicos españoles. Seguidamente se celebró la Misa mayor, ocupando la sagrada Cátedra D. Jaime Tutzó, Pbro.

...
Cuando el alma cristiana contempla á través de la historia, el espectáculo grandioso que ofrecian las naciones marchando en alas de su entusiasmo religioso á conquistar el Sepulcro de Jesús, profanado por los secuaces de Mahoma, el corazón se ensancha, anegándose en dulces y gratos deleites.

¡Cuántos valerosos guerreros sucumbieron en aquella lucha de religion!... Y cuando algun anciano, imposibilitado para la guerra, regresaba á la madre pátria, era de ver y admirar cómo las gentes acudían á festejarle y adorar las reliquias importantes de los Santos lugares.

No decaía el sentimiento religioso ni se entibiaba la fé de los pueblos con la triste perspectiva del número de fallecidos; antes bien la sangre derramada en los campos de batalla por tantos y tantos adalides que confesaban la doctrina de Cristo, avivaba el fervor de los que sobrevivían. La falta de dirección, las epidemias y otros contratiempos hicieron infructuosas y estériles aquellas memorables epopeyas de la Edad Media.

...
No es nuestro ánimo describir estas glorias del Cristianismo, que demuestran de admirable manera la fé ardiente de aquellos siglos: sólo recordaremos que la Santa Sede concedió del Tesoro de la Iglesia innumerables gracias prerrogativas é indulgencias á cuantos concurren ya personalmente, bien con sus limosnas á la obra meritoria de liberrar del poder de los infieles los venerandos lugares santificados por la presencia de nuestro adorable Redentor, y muy especialmente para arrebatár á los sacarracenos el Santo Sepulcro.

...
Por aquél entonces, presa España de la dominacion musulmana, no necesitaban sus hijos ir á Palestina para combatir á los enemigos del Evangelio, y los Sumos Pontífices, en atencion á esta circunstancia dispensaron á los españoles de acudir, como lo hacian los fieles católicos de todo el orbe, á dichas expediciones religiosas. Los monarcas españoles pidieron á la Sede Apostólica, y ésta les concedió benignamente para sus súbditos, la gracia de lucrarse de todos los privilegios concedidos á los *cruzados* (se llamaban así por llevar una cruz roja en el pecho) mediante el estipendio de cierta limosna. Y de esta merced hemos venido disfrutando los españoles desde el Pontífice Julio II, que en 1506 concedió la Bula á los Reyes Católicos, hasta nuestros días: excepto los papas Pio IV y Clemente XI, todos los Soberanos Pontífices han ido prerogando estas gracias espirituales, ampliándolas con nuevos y valiosísimos privilegios.

Cabalgata

Son muchos los socios que solicitan tomar parte en la cabalgata que en la noche del jueves próximo debe celebrarse por la Sociedad «Circo Industrial» como recibimiento al Rey del Carnaval Macario Sica-rismundi XIII. La suscripción obra en poder del conserje del referido «Circo» y el sorteo de palcos para el baile de máscaras que despues tendrá lugar se efectuará á las 12 de dicho día.

Vapor-Correo

A causa del temporal no salió hasta ayer de Palma el vapor-correo, habiendo llegado a Valencia esta mañana, quedando detenido por mal tiempo.

Así es que el vapor-correo «Menorca» que debe llegar mañana a este puerto, será solo portador de la correspondencia llegada de Barcelona y de la de Palma.

Obras municipales

El público en general contempla con entusiasmo la obra magna que el Ayuntamiento está construyendo en la calle de las Moreras, y los vecinos de la misma no cesan de invocar á todos los santos para que les libren de la calamidad de que se trueque el empedrado por carretera.

Regreso

Hoy ha regresado á Ciudadela el distinguido facultativo Don Vicente Simó.

Exámenes

Varios empleados de Sanidad fueron ayer mañana y hoy examinados de francés é inglés en el Instituto de segunda enseñanza de esta ciudad, habiendo salido todos aprobados.

Salida

Nuestro amigo el capitán de artillería D. Gabriel Olivar salió ayer para Barcelona con objeto de incorporarse al batallón á que ha sido destinado.

Tiempo

Continúa muy revuelto y frío, habiéndose repetido las lluvias esta mañana. Parece que la nieve será muy beneficiosa al crecimiento del trigo.

Defuncion

Los auxilios de la ciencia fueron importantes para librar de la muerte á la anciana que el sábado último tuvo la desgracia de que se le incendiasen las enaguas, y ayer fué conducida al cementerio. E. P. D.

Hurto

En los almacenes de los vapores correos de esta isla, se verificó ayer uno de ochenta pesetas, de las cuales había 65 en billetes y 15 en metálico.

Espectáculos

Como todos sabemos que el carnaval va de vencida y que por este tiempo la gente siente gran afán por divertirse, es ocioso digamos que las funciones y los bailes verificados en el Teatro Principal y casinos de esta ciudad en las noches del sábado y de ayer, se vieron extraordinariamente concurridos. La presencia de máscaras en los bailes del Consey é Isleño, contribuyó muchísimo á su animación.

Exportacion

En el vapor correo «Nuevo Mahonés» se embarcaron 10 cabezas de ganado vacuno y 12 de lanar con destino á Alcudia.

Distincion

El Muy Ilte. Sr. Arcediano de esta Diócesis, D. Sebastian Vives, ha sido agraciado por Su Santidad con el honorífico título de Misionero Apostólico con la facultad de aplicar la indulgencia plenaria *in articulo mortis* y al final de las misiones y ejercicios espirituales que diere.

Desde la muerte del Rdo. P. D. Bartolomé Gornés, de la Orden de San Francisco y natural de San Cristobal, ningun otro

menorquin había obtenido tan alta distincion, por la cual felicitamos cordialmente al Sr. Vives.

Gusanillo

En algunas de las huertas inmediatas á Málaga se ha advertido en los sembrados de tomaters, un bichito negro, casi microscópico, un gusanillo roedor, que ha puesto en alarma á los hortelanos. No se sabe si apareció en las últimas lluvias, ó si por el contrario su existencia data de fecha anterior. Lo cierto es que se teme que el expresado insecto sea una plaga más, de las muchas que ya pesan como losa de plomo sobre la esquilhada agricultura.

Pasajeros

Los salidos ayer á bordo del vapor-correo «Nuevo Mahonés» son los siguientes:

PARA ALCUDIA

D. Juan Benet, Bartolomé Perelló, Catalina Bujosa, Luis Feliu, Melchor Rotger, Guillermo Juan, Arnaldo Martín, Miguel Ventast, Cristobal Thomás, Pedro Taltavull, Juan Miró.

PARA BARCELONA

D. Gabriel Olivar, Enrique Lopez y esposa, Juan Martinez y esposa, Antonia Arana, José Vilaseca, Felipe Iglesias, Francisco Font, Juan Grau, dos individuos de tropa, Marcos Blanquer.—Total 24.

CABOS SUELTOS

Los periódicos americanos se han empeñado en casar al Sr. Castelar. El diario más importante de Venezuela, «La Opinion National», de Caracas, publica la siguiente noticia:

«El famoso tribuno español está próximo á contraer matrimonio. Hoy tiene cincuenta y seis años, y su prometida es una señorita millonaria de diez y ocho años.»

«Las Novedades», de Nueva-York, reproduce á su vez la noticia, y añade el siguiente comentario:

«Eso y mucho más se merecería D. Emilio; y si la noticia fuese cierta, nos alegraríamos de veras. Pero antes de felicitarle bueno será que nuestros cólegas de Madrid nos digan si hay ó no bodas.»

»Dificillito nos parece; sin embargo, hace quince dias se casaba el presidente Cleveland, que no es mucho más joven ni tan buen mozo como Castelar.»

Tiene la palabra «El Globo.»

Pero de seguro no usa de ella.

Al tiempo.

La «Republique Française» ha encontrado una palabra muy exacta para caracterizar el actual régimen de Francia.

Lo ha llamado: «la mejor de las anarquías.»

La frase ha hecho fortuna.

Los diarios alemanes la reproducen con los comentarios que puede adivinar el discreto lector.

Del «Eco National:»

«El Resumen» se apresura á sacar partido de los últimos debates del Congreso para afirmar que no hay peligro alguno en abrir un período constituyente para la reforma constitucional.

»Nosotros creemos, que no es lo mismo un temporal de algunas horas que de algunas semanas ó meses.

»Por supuesto, que lo resistirían las instituciones; pero ¿á qué exponerse sin necesidad?»

Y despues de todo, ¿tiene seguridad «El

Resumen» de que la reforma constitucional resultaría en beneficio de sus ideales? Por esto dependería mucho de quien presidiera las elecciones.

Dice «El Imparcial:»

«La Correspondencia» ha oido decir que las Cortes terminarán sus tareas del 24 al 26.

»Pero, segun «La Union», el período legislativo no terminará hasta el 1.º de Agosto.

»Si hubiera habido tanta prisa para reunir las Cortes como para suspenderlas, á estas horas estarían discutidos los presupuestos y los diputados en sus casas.

»Por no haber asuntos de qué tratar en el Congreso.»

«El Imparcial» ha sido esta vez imparcial.

Al descargar este golpe sobre las espaldas de D. Práxedes.

¿Se lo agradecerán los fusionistas?

Escribe un periódico:

«Nada hay definitivo sobre la celebración de un «meeting» en esta capital, porque hay diversidad de pareceres acerca de la conveniencia de tal acto entre los republicanos progresistas del Circulo de la calle de Esparteros.»

Y comenta «El Noticiero:»

«La anterior noticia ha llevado el desconsuelo á todos los coalicionistas más ó menos sinalagmáticos.

»Porque lo que ellos dicen: ahora que le íbamos tomando el gusto á las palabrotas gordas de nuestros jefes, privarnos de ese meeting es tener mal corazón.»

»Esos que se oponen á la reunion—decía un federal que aspira á subsecretario—deben estar influidos por las horchateras.»

Seccion Carnavalesca

Semaforo Oficial de Tarifa 13.—6'25 t.

Mahon 14.—8'40 m.

Recio viento N. E., mar rizada, celaje brumoso. Acaba de pasar con gran velocidad un extraño buque, conduciendo á su bordo el festivo personaje Macario Sicarimundi XIII.

TELÉGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL

DE EL BIEN PÚBLICO

(No se permite su reproducción en esta Ciudad.)

Madrid 12.—9'45 n.

La comision catalana ha entregado á S. M. la Reina Regente la medalla conmemorativa del natalicio de S. M. el Rey D. Alfonso XIII.

En el Senado se ha dirigido una interpelacion al Gobierno y prosiguió el debate sobre el Código penal.

Madrid 12.—9'50 n.

Combatiendo la administracion, en el Congreso el Sr. Villaverde pidió datos respecto del Municipio de Madrid. En votacion ordinaria se aprobó la ley sobre arriendo de los tabacos.

Madrid 12.—9'55 n.

Asegura «La Correspondencia de España», que el Ministro de Hacienda, Sr. Puigcerver, se propone rebajar la contribucion territorial.

Dúdase que sea exacto el rumor

de que el Sr. Ruiz Zorrilla se propone regresar á España dentro de corto plazo.

Madrid 12.—10'45 n.

La Cámara inglesa de los Comunes ha desechado por 352 votos contra 256 la enmienda de mister Parnell favorable á la autonomia de Irlanda.

Son belicosas las noticias recibidas de Lóndres y San Petersburgo.

En Nueva-York se anuncia una tempestad en Europa para estos dias.

Dos tercios de la Cámara francesa se muestran favorables á recargar el derecho que pesa sobre la introduccion de cereales en Francia.

Madrid 13.—12'15 t.

Los republicanos orgánicos han reconocido la jefatura de Ruiz Zorrilla.

El Sr. Canalejas ha dimitido el cargo de vocal del Consejo de Marina.

Los ministeriales creen que al votarse definitivamente la ley sobre arrendamiento de la renta de tabacos, el Gobierno alcanzará una mayoría de 200 votos.

Madrid 13.—11 n.

Calcúlase que en la votacion sobre la subasta de tabacos votarán 170 en favor y 76 en contra, absteniéndose de votar 16.

Madrid 13.—11'15 n.

«El Progreso» se lamenta de que el vigilante de la Cárcel Modelo haya abofeteado á Adolfo Gonzalez ex-director de «El Progreso».

Mañana en el Congreso habrá una interpelacion sobre lo ocurrido en Mindanao.

Madrid 14.—2 madrug.

En Lóndres se asegura existe una alianza secreta entre Alemania, China y los Estados-Unidos.

En los centros industriales franceses se dirigen exposiciones en contra del proyecto sobre el recargo á los cereales.

Madrid 14.—10 m.

Llegó la comision progresista que habia ido á Paris á conferenciar con Ruiz Zorrilla, habiendo sido recibida en la estacion por varios correccionarios. Viene bien impresionada y dará cuenta de las instrucciones recibidas á la junta directiva.

Madrid 14.—11 m.

Ha caído una fuerte nevada en esta Corte.

Se ha confirmado al Sr. Rampolla el cargo de Secretario de Estado de Su Santidad Leon XIII.

Mañana se reunirá la junta directiva progresista para oír á la comision que ha regresado hoy.

Madrid 14.—12'30 t.

El periódico «El Liberal» acoje como rumor de que en el campamento inmediato á Madrid habia ocurrido una insubordinacion de la que resultaron heridos un capitán y el centinela, habiendo sido presos un sargento y varios soldados.

AVISO

A la concurrencia de anoche en El Isleño. Si por descuido involuntario se llevó alguna familia un chal capucha de merino negro, y se sirva devolverlo en la imprenta de este periódico ó en la Consergeria del mismo casino, se le dará una gratificacion.

TEATRO

COMPANIA LIRICO DRAMATICA

FUNCION

para mañana **Martes 15**

8.ª de Abono 5.ª Serie

La magnífica zarzuela en 3 actos

LOS COMEDIANTES

DE ANTAÑO

Se empezará a las 8 y media.

Precios los publicados.

NOTA Por indisposición del barítono Sr. Ferrusola se encargará de la parte de este el bajo Sr. Lloret.

Seccion comercial

Barcelona 12.—4.30 t.

4 por ciento int.	61'02
4 por ciento Exterior.	62'06
4 por ciento amortizable.	00'00
B. H. de Cuba emision de 1880	94'50
B. H. de Cuba id. de 1886	91'00
B. Hispano Colonial.	44'00
F. C. de Barcelona á Fran-	
cia	36'50
F. C. del N. de España	00'00
Orenses	00'00
F. C. Tarrag. B. y Francia.	00'00
Id. Nor e.	00'00
C. de Me in á O. y Vigo.	00'00
Almansa.	00'00
Obligaciones Trasatlántica.	00'00

Los demás sin operaciones.

BOLSIN

Barcelona 13.

4 por 100 interior.	61'60
4 por 100 exterior.	61'75

Madrid 13

4 p. Interior.	62'15
4 p. amortizable.	78'80
B. Hipotecarios de Cuba.	94'50
4 p. exterior.	62'14

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

S. Valentin pbro. y mr. y el beato Juan Bautista de la Concepcion, fundador.
Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. del Rosario en Sta. Maria.

Santo de mañana

Stos. Faustino y Jovita hermanos mres.

ANUNCIOS

D. Monserrate Garcia Sanchez
Juez de primera Instancia del partido de Mahon.

Hago saber: que el dia veinte y cuatro del corriente y hora de las once de la mañana se venderán en pública subasta en la audiencia de este Juzgado, varios muebles y efectos pertenecientes á la testamentaria de José Mir y Triay y Pedro Mir y Vila, bajo el tipo de su respectivo justiprecio del que no se admitirán posturas inferiores á sus dos terceras partes, debiendo los licitadores consignar previamente en la mesa del Juzgado, el diez por ciento del valor de los muebles en que quieren tomar parte que servirá á cuenta del precio al rematante y se devolverán los otros á los interesados y exhibirán además su cédula personal; pues así lo tengo mandado en dicho juicio. Dado en Mahon á diez de Febrero de mil ochocientos ochenta y siete.—Monserrate Garcia Sanchez.—Ante mí, Jnan Allés.

Alcaldia de Mercadal

Vacante en esta localidad la plaza de Sereno municipal del pueblo de S. Cristóbal; en virtud de lo acordado por el Ayuntamiento de mi presidencia. en sesion del día 21 del mes próximo pasado, se anuncia al público que en la Secretaría de esta Municipalidad se admitirán solicitudes aspirando á ella, durante el plazo de quince dias, á contar desde la fecha del presente anuncio. Lo que se hace público por medio del presente edicto para que pueda llegar á conocimiento de las personas á quienes pueda convenir la obtencion de dicha plaza.—Mercadal 10 Febrero de 1887.—El Alcalde, Miguel Orfila

PASTA PECTORAL

DEL DOCTOR ANDREU DE BARCELONA.

REMEDIO SEGURO PARA TODOS LOS QUE PADECEN DE

TOS TOS

Catarros, ronqueras, etc., por crónicos que sean. Facilitando siempre la expectoración.

Este remedio es tan positivo que no hay un caso siquiera que no haya producido felices resultados. A las primeras tomas de esta pasta el enfermo siente ya un gran alivio que le sorprende y anima. Para probar la virtud y eficacia de esta pasta, basta decir que muchos facultativos de España, cuyos nombres estamos autorizados para publicar, han curado la Tos con esta Pasta pectoral, después de haber recurrido á todas las fórmulas más conocidas, por cuya razón la prescriben constantemente á sus enfermos, de los cuales recibimos cada día muestras de verdadera gratitud y aprecio.

Está también el medicamento más cómodo, económico y agradable que se conoce, no molesta en lo más mínimo al enfermo, y su sabor de un dulce, suave y balsámico es siempre apetecido.

MILLARES DE CAJAS que se venden diariamente y un incesante número de pedidos que tenemos de toda España y del extranjero, son también una prueba incontestable de la verdad de un medicamento que es el único seguro y positivo para los efectos á que se le destina.

ALIVIO Y CURACIÓN DEL ASMA Ó SOFOCACIÓN DE TODA CLASE

POR LOS CIGARRILLOS BALSÁMICOS Y LOS PAPELES AZOADOS
Remedio pronto y seguro que penetra directamente en forma de humo dentro del aparato respiratorio

Fumando un solo cigarrillo, aun en los ataques más fuertes de asma, se siente al instante un gran alivio. La expectoración se produce muy fácilmente, la tos se alivia, el pecho late con más regularidad y el enfermo respira luego libremente.

Estos cigarrillos llevan una boquilla tan cómoda que no ensucia los dedos y se aspira el humo con extraordinaria suavidad, pudiendo fumarlos las señoras y demás personas que no tienen costumbre.

LOS ATAQUES DE ASMA por la noche se calman al instante con los **PAPELES AZOADOS** quedando uno dentro de la habitación; de modo que el enfermo que se ve privado de descansar siente luego un agradable bienestar que se convierte en el más apacible sueño.

DEPÓSITO CENTRAL de estos medicamentos: Farmacias de su autor en Barcelona, y se hallarán también de venta en las principales farmacias de todas las poblaciones de España y América, así como en Inglaterra, Francia, Italia y Portugal.

PUERTAS DE ACERO ONDULADAS

A los Sres. Arquitectos, Contratistas de Obras, Cerrajeros, Carpinteros, almacenistas y tenedores, ofrecemos las universalmente conocidas

PUERTAS DE ACERO ONDULADO

para cerrar tiendas y almacenes: precios sin competencia; fabricación perfeccionada; construcción y embarque á los seis dias de hecho el pedido.

Se solicitan establecimiento de Ferrería ó de Cerrejaria, en todas las capitales de provincia y poblaciones importantes de España y Portugal para encargarse de la venta de este importante artículo.

A vuelta de correo se contestarán cuantos datos se pidan á los fabricantes.

Mas Hermanos y Armenteras.—Calle Monach, 13.—Barcelona.

DEPÓSITO APÍCOLA

DE

FRANCISCO ANDREU

Se han recibido del extranjero una importante partida de colmenas construidas con madera del Canadá, como también toda clase de útiles de Apicultura moderna.

AVISO A LOS APICULTORES



LA PALMA

CONFITERIA DE LA REAL CASA

GRAN BARATURA

Dulces á mitad de su precio

Siendo lo época del año que mas dulce conserva se gasta por el relleno de CRASPELLS y teniendo de ellas una gran existencia hemos resuelto hacer una gran rebaja durante los dias que restan de Carnaval ó sean á media peseta la libra las que siempre habiamos vendido á peseta y la CARNE DE MEMBRILLO también á 20 y 25 céntimos de escudo la libra.

También se encuentran Almendra molida preparada con su correspondiente azúcar por rellenos de CRAPELLS á 30 céntimos libra y una gran variedad de Dulces Vinos y Licores que seria cansado enumerar.

Para las últimos dias de Carnaval se estan acabando una gran variedad de Confitos Grayeas y Bombones á precios baratísimos propios para los célebres Peltrechos de Guerra Carnavalescos.

17 Calle Hannover 17

LA PREVISION

Sociedad anónima de seguros sobre la vida á prima fija, domiciliada en Barcelona Plaza del Duque de Medinaceli. núm. 8.

Capital social de 5.000.000

Esta sociedad se dedica á construir capitales para formación de dotes; redenciones de quintas y otros fines análogos: seguros de cantidades pagaderas al fallecimiento del asegurado: constitución de rentas vitalicias inmediatas y diferidas, y depósitos devengando intereses.

Estas combinaciones son de gran utilidad para las clases sociales.

La formación de un capital, pagadero al fallecimiento de una persona, conviene especialmente al padre de familia que debe asegurar, aun después de su muerte, el bienestar de sus hijos: al hijo que el producto de su trabajo mantiene á sus padres: al propietario que quiere evitar el fraccionamiento de su herencia: al que habiendo contraído una deuda, no quiere deberla á cargo de sus herederos: al que quiere dejar un legado sin menos cabo del matrimonio de su familia, etc.

Casi en la mayor parte de las combinaciones los asegurados tienen participación en los beneficios de la Sociedad.

Puede también el suscriptor optar por las Pólizas sorteables, que entre otras ventajas presentan la de poder cobrar anticipadamente el capital asegurado si la fortuna le favorece en alguno de los sorteos.

Hay también el «Seguro Popular» combinación de gran utilidad para los jornaleros, sirvientes y clases menos acomodadas

Para detalles y explicaciones dirigirse al representante en Menorca, D. Pascual J. Hernandez.—MAHON.

CONFITERIA DE VINENT

46 CIFUENTES 46

En dicho establecimiento se encontrarán todos los domingos y dias festivos los ricos PASTELES DE PICADILLO, é igualmente los finos PALOS JACOBOS rellenos de crema.

Se hallarán frescos, dulces, vinos, y licores, de todas clases, Almendra con azúcar, y Conservas de frutas de todas clases á 30 céntimos libra propia para (Crespells.)

PARA VENDER

Lo está una estancia en el término de Ferrerías denominada de Ponsetí dirigida en cuatro trozos que se venden por separados, del modo siguiente:

- 1.º Trozo de la era ó sea la montaña, cabida de 7 y media cuarteras con una era, boyera, pajar, pozo y pilas justipreciado por 1,500 duros.
 - 2.º Coll-lis. Cabida de 3 media cuarteras con pozo y pilas justipreciado por 1,300 duros.
 - 3.º Las Seguinás. Cabida 2 media cuarteras con pozo y pila justipreciado por 500 duros.
 - 4.º Molino nuevo, cabida 2 cuarteras 5 barcillas con boyera justipreciado por 1.100 duros.
- Informes Comercio 23 y Castillo 72. Mahon.

MANDARINES

Estas excelentes naranjitas se venden en la Calle de Cifuentes n.º 67. También hay para vender algunos palomos, y huevos frescos.

Para alquilar.

Lo está el 2.º piso de la casa calle de Deyá núm. 1. Informarán paseo de la Miranda n.º 2.

NARANJOS

Hay para vender en el predio «Lluquelqueube» á 6 reales vn. cada un ».

Para vender

Lo está una alfarería con todos los enseres y terreno contiguo sito en la Colársaga de este puerto propiedad de los herederos de D. Guillermo Goñalons. Para informes calle de Gracia, 38.

EN VENTA

Lo está el predio Sta. Ponsa nova del término de Alayor. Informará el Notario D. Pedro Orfila y Pons.

Imp. de M. Parpal.—Bastion 39.